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Abstract (en)
The immersed compactor to compress freshly-poured concrete with a vibrating cylinder (15), has a hose (14) connected to it with the drive and/or
energy supply for the compactor. The hose (14) is wound round a reel (11), with a winding zone (12), held in a frame (1) where the reel can rotate.
A drive unit (18) rotates the reel (11) with the hose guided at the outlet side, and a control to wind and unwind the hose by at least one unwinding
length. One side of the reel (11) is mounted to the frame (1). The control box (22) is at least partially within the interior of the reel (11), defined by the
winding zone (12).

Abstract (de)
Der Tauchrüttler dient zur Verdichtung von frisch geschüttetem Beton. Er besitzt eine Rüttelflasche (15) und einen damit verbundenen Schlauch
(14) zur Aufnahme von Antriebsmitteln für den Rüttler und/oder dessen Energieversorgung. Der Schlauch (14) ist auf einer eine Aufwickelzone
(12) aufweisenden Schlauchhaspel (11) aufwickelbar. Die Schlauchhaspel (11) ist in einem Gestellrahmen (1) verdrehbar gelagert, wobei der
Schlauch (14) an der Ablaufseite geführt ist . Zum Antrieb der Schlauchhaspel (11) ist ein Antriebsaggregat (18) vorgesehen sowie eine zumindest
die Abwickellänge des Schlauches und die Ab- bzw. Aufwickelgeschwindigkeit derselben steuernde Steuereinrichtung. Die Schlauchhaspel (11)
ist im bzw. am Gestellrahmen (1) einseitig, fliegend gelagert. Ein die Steuereinrichtung aufnehmender Steuerschrank (22) ist zumindest teilweise in
dem von der Aufwickelzone (12) der Schlauchhaspel (11) begrenzten Innenraum (21) angeordnet. <IMAGE>
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